

Guatemala, Centroamérica

15 de junio de 2025

Número 2228



Pronto iniciará la exportación de aguacate Hass guatemalteco a Estados Unidos informó el MAGA

IRTRA recibe a Presidente de IAAPA en Guatemala para conmemorar 40 años de afiliación



Últimas noticias
Convivencia 2024: el compromiso social de Cargill con Centroamérica





Proyectos de agricultura en Palencia fueron supervisados por el MAGA

Con el propósito de conocer las diferentes acciones que promueve la agricultura familiar, la ministra de Agricultura Ganadería y Alimentación (MAGA), María Fernanda Rivera, realizó una visita de trabajo al Centro de Aprendizaje para el Desarrollo Rural (CADER), del cantón Rincón de La Piedra, del municipio de Palencia, Guatemala.

Estos proyectos, no son nuevos los diferentes gobiernos han impulsado acciones similares en las comunidades.

En esta comunidad un grupo de 60 agricultores han recibido asistencia técnica en la producción de hortalizas y especies nativas, así como del cultivo de tilapia y hongo ostra.

Este CADER cuenta con un huerto comunal, que ha servido de ejemplo para impulsar la creación de huertos familiares en la localidad.

Los conocimientos y prácticas en campo contribuyen a la seguridad alimentaria de las familias y también se impulsa la producción de excedentes para mejorar sus ingresos, impactando en su calidad de vida.



Asimismo, durante su visita a Palencia, la ministra Rivera, también conoció proyectos de sostenibilidad de cultivo de café, atendiendo una invitación del presidente y vicepresidente de la Asociación Nacional del Café (Anacafé) Guatemala.



Este cultivo tiene el potencial de brindar oportunidades a los productores de la región, en aspectos de reactivación económica, sostenibilidad ambiental y producción competitiva en los mercados nacionales e internacionales.

La articulación de esfuerzos interinstitucionales permite lograr alianzas que promueven el desarrollo rural para lograr una producción más competitiva.

Impulsar y fortalecer la agricultura familiar, así como los proyectos que promueven el desarrollo rural, son parte de las prioridades en las que trabaja la cartera de Agricultura.

Es importante mencionar, que actualmente, los pequeños agricultores también pueden ser proveedores de los grupos familiares que realizan los alimentos para los estudiantes en el sistema escolar público.

La comunidad de San Sebastián, Huehuetenango recibió filtros de agua



Con la entrega de más de 30 filtros para las familias del caserío Nueva Esperanza de la aldea Tzabal del municipio de San Sebastián Huehuetenango, ahora las familias podrán consumir agua sana y evitar gastos en la purificación del vital líquido.

Además, el agua purificada evita enfermedades en los pobladores.

La entrega de filtros contribuye a mejorar las condiciones de salud y vida, al ingerir agua purificada todos los integrantes de las familias, quienes han agradecido las entregas, comprobando a través de los monitoreos, que efectivamente los beneficiarios hacen uso correcto del mencionado filtro.

Martina Aguilar, técnica de campo, del Ministerio de Desarrollo Social (MIDES), informó que otras familias de las comunidades de Palajachuj, Chelam, Chexap I, Chexap Centro, Pueblo Viejo y Sunul también fueron beneficiadas con los filtros, siendo instalados en cada uno de los hogares dándoles uso efectivo para la purificación del agua.

Agregó que estas entregas forman parte de la Iniciativa Intersectorial Mano a Mano, en donde más de 40 comunidades de este municipio, han recibido sus filtros.

Lo que aún se desconoce porque no se ha dado a conocer por parte del MIDES es el costo por cada uno de los filtros.

Solo han informado que los filtros son entregados en varios municipios.



Capibara – Tour Guatemala 2025

Con canciones emocionantes y divertidas que invitan a toda la familia a vivir un espectáculo lleno de magia y fantasía, este show busca inspirar y divertir.

29 de junio - Teatro Lux en Ciudad Guatemala

Compra tus boletos desde ya en @fanaticks.live



IRTRA recibe a Presidente de IAAPA en Guatemala para conmemorar 40 años de afiliación

El Instituto de Recreación de los Trabajadores de la Empresa Privada de Guatemala (IRTRA), fue anfitrión de una visita especial por parte de Jakob Wahl, CEO y Presidente de IAAPA América Latina, la cual se realizó en los diferentes parques de la institución.

La Asociación Global para la Industria de Atracciones (IAAPA), es la asociación comercial internacional más grande de parques y atracciones recreativas a nivel mundial.

Esta visita celebró los 40 años de IRTRA como miembro distinguido de IAAPA, un hito que reconoce la trayectoria y contribución que el instituto ha tenido hacia la industria de la recreación.

Es de esta forma, como a nivel internacional se valora la creación del IRTRA en Guatemala y la contribución de don Ricardo Castillo.



Durante su visita, Wahl fue recibido por Don Ricardo Castillo, Presidente de la Junta Directiva de IRTRA; el cual comentó:

"Fue un honor tener con nosotros al Sr Jakob Wahl en nuestras instalaciones y compartir con él la pasión que tenemos por el entretenimiento familiar. Celebrar 40 años siendo parte de IAAPA es un testimonio de nuestro compromiso con la excelencia y la innovación. Seguimos trabajando para ofrecer experiencias de primer nivel."



Desde su fundación, IRTRA se ha consolidado como un modelo a seguir en parques de atracciones, proporcionando experiencias recreativas inolvidables a los trabajadores guatemaltecos y millones de visitantes más. Esta visita reafirma la relación entre IAAPA e IRTRA, así como el compromiso mutuo de impulsar el desarrollo en la industria de las atracciones a nivel global.

El IRTRA se ha consolidado a través de los años y en este 2025, se celebró a la familia que logró alcanzar el número 100 millones.



Acerca de IRTRA:

El Instituto de Recreación de los Trabajadores de la Empresa Privada de Guatemala (IRTRA) es una Institución guatemalteca dedicada a proveer espaciamiento y recreación con excelencia en el servicio. Creado por el decreto 1528 del Congreso de la República de Guatemala en 1962.

Tiene el objetivo de brindar un servicio de excelencia a la comunidad, especialmente a los trabajadores de la empresa privada y sus familias, así como contribuir al turismo interno y extranjero.

El IRTRA nace en el seno de la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), donde surge el proyecto que hace historia.



Pronto iniciará la exportación de aguacate Hass guatemalteco a Estados Unidos informó el MAGA

La producción de aguacate en Guatemala es una de las relevantes de los últimos años, considerando la capacidad que han logrado quienes poseen estos cultivos.

El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) notificó al Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), los avances del plan operativo que acercan más la fecha para exportar aguacate Hass a los Estados Unidos de América.

La notificación se realizó por medio del Servicio de Inspección Sanitaria de Animales y Plantas (APHIS, siglas en inglés). El proyecto del plan operativo constituye un paso importante para el sector aguacatero, debido a que ahora solo queda suscribirlo con el visto bueno de las autoridades, junto con el acuerdo de cooperación entre el sector privado y APHIS.

La Dirección de Sanidad Vegetal del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones (VISAR), informó que luego de las reuniones sostenidas en febrero, enero y marzo con las autoridades estadounidenses, se acordaron algunas revisiones al plan operativo de trabajo.

Estas incluían que las fincas productoras que pretenden exportar este aguacate deben de estar libres además de las plagas ya definidas y de Macrocopturus aguacatae. También se incluyó la trazabilidad de la fruta, para garantizar que provenga de sitios libres. Esto implica tener un control y registro de cuanta fruta sale, cuanta va a llegar a la empacadora y cuanta hacia los Estados Unidos.

Este punto es parte de los controles fitosanitarios y además se incluye en la licencia sanitaria de funcionamiento que es otorgada por la Dirección de Inocuidad de los Alimentos.

Otro de los aspectos que se agregaron al plan operativo, es que cada uno de octubre se debe presentar la lista de unidades productivas y empacadoras que están en el programa. Si por alguna razón alguna pierde su condición y ya no cumple los requisitos, quedará fuera de dicha nómina. Esta es la razón de presentar cada año el inventario de fincas.

El siguiente paso del programa de exportación, una vez aprobado y suscrito el plan operativo por APHIS, es suscribir el convenio cooperativo con el sector privado para realizar una auditoría que realizará una delegación de APHIS, la cual visitará las áreas de producción y plantas de empaque del país, que se encuentran registradas en el proceso para exportar aguacate Hass hacia los Estados Unidos. Dicha visita será responsabilidad de la Asociación Nacional de Aguacate (Anaguacate), como parte del acuerdo cooperativo con APHIS.



Los auditores tomarán una muestra del listado inicial de las fincas o plantaciones (lugares o sitios libres de plagas) y empacadoras que cumplen y que vayan a iniciar el proceso. Actualmente, dentro de los sitios candidatos a inspeccionar, se encuentran registradas 28 fincas productoras listas para iniciar el proceso y ocho plantas empacadoras.

El aguacate Hass representa una oportunidad clave para fortalecer el sector agrícola guatemalteco, abriendo nuevos mercados y diversificando los destinos de exportación, que ya incluyen Países Bajos, Reino Unido, España, Alemania, Francia, Canadá, y países de Centroamérica.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Día Mundial del Donante de Sangre: un rojo regalo de vida

Una unidad de sangre donada puede salvar o restablecer la salud de hasta tres personas adultas. Cada día, miles de pacientes dependen de una transfusión para sobrevivir: personas con anemia, cáncer, hemofilia, inmunodeficiencias o en espera de una cirugía. Donar sangre es un acto humano que permite prolongar la vida de quienes aguardan en hospitales de todo el país por una oportunidad para recuperarse.

Cada 14 de junio se conmemora el Día Mundial del Donante de Sangre. La Organización Panamericana de la Salud promueve este año el lema “Dona sangre, dona esperanza: juntos salvamos vidas”, resaltando el impacto transformador de las personas que donan sangre de forma voluntaria.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), nueve de cada diez personas necesitarán al menos una transfusión a lo largo de su vida. La contribución de quienes donan es esencial para salvar vidas y mantener en marcha los sistemas de salud. El MSPAS se suma a esta conmemoración agradeciendo a cada persona que ha donado sangre. Sus aportes han sido decisivos para pacientes en la red hospitalaria nacional.

Lucrecia Alfaro, del Programa de Medicina Transfusional y Bancos de Sangre del MSPAS, subrayó que cada donación es un regalo vital, hecho de manera voluntaria y no remunerada, condición clave para garantizar un suministro seguro y sostenible. “*Donar sangre es un gesto de amor que no cuesta nada y que para muchas personas lo vale todo*”, afirmó Alfaro.

¿Quiénes pueden donar sangre?

- Personas entre 18 y 55 años.
- Peso mínimo: 110 libras.
- Sentirse bien al momento de la donación. No tener síntomas de enfermedades recientes como gripe o infecciones.
- Tener voluntad de ayudar.
- Hombres: pueden donar cada 3 meses. Mujeres: cada 4 meses, máximo dos veces al año.

¿Dónde donar sangre? colectas móviles: que se realizan en distintos lugares como: universidades, empresas privadas, instituciones públicas, iglesias, entre otras. Estas entidades ceden espacios que se acomodan durante algunas horas para atender a las y los donantes.

Sitios fijos: Actualmente se cuenta con dos sitios fijos en donde se atiende dos veces al mes: en la Facultad de Odontología de la Universidad de San Carlos de Guatemala -USAC- y en la Dirección de Normatividad de Programas de Atención a las Personas -DNPAP-, en el Ministerio de Salud. En ambos se puede programar cita al teléfono 24719540. También es posible donar directamente en los bancos de sangre de los hospitales que integran la red nacional.

Media Partner



Convivencia 2024: el compromiso social de Cargill con Centroamérica

En Cargill, hablar de sostenibilidad es hablar de impactar positivamente a las personas. Es ayudar a los agricultores que trabajan la tierra con esperanza, en las niñas y niños que reciben un plato de comida nutritiva en su escuela, en las mujeres emprendedoras que hacen crecer sus negocios y en los

colaboradores que, con pasión, dedican su tiempo a mejorar su entorno y ayudar a las comunidades. Esa es la esencia de Convivencia 2024, el informe más reciente de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) de Cargill en Centroamérica, que refleja el impacto positivo de sus acciones en Guatemala, Costa Rica, Honduras y Nicaragua.

Durante el último año, más de 668 mil personas fueron beneficiadas por los programas sociales de la compañía. Este alcance es producto del trabajo conjunto con aliados estratégicos y el involucramiento activo de sus empleados: cerca del 80 % de los colaboradores en la región participaron en actividades de voluntariado. Desde escuelas y comunidades rurales hasta centros de producción agrícola, Cargill ha estado presente en distintos espacios de la región. En Cargill, hablar de sostenibilidad es hablar de impactar positivamente a las personas. Es ayudar a los agricultores que trabajan la tierra con esperanza, en las niñas y niños que reciben un plato de comida nutritiva en su escuela, en las mujeres emprendedoras que hacen crecer sus negocios y en los colaboradores que, con pasión, dedican su tiempo a mejorar su entorno y ayudar a las comunidades. Esa es la esencia de Convivencia 2024, el informe más reciente de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) de Cargill en Centroamérica, que refleja el impacto positivo de sus acciones en Guatemala, Costa Rica, Honduras y Nicaragua.

Durante el último año, más de 668 mil personas fueron beneficiadas por los programas sociales de la compañía. Este alcance es producto del trabajo conjunto con aliados estratégicos y el involucramiento activo de sus empleados: cerca del 80 % de los colaboradores en la región participaron en actividades de voluntariado. Convivencia 2024 no solo muestra resultados, sino relaciones. Más de 4.7 millones de dólares fueron invertidos en proyectos sociales que hoy se traducen en acceso a alimentos, oportunidades económicas, bienestar animal y herramientas para adaptarse a los desafíos del entorno. Todo esto responde al propósito de Cargill: nutrir al mundo de manera segura, responsable y sostenible, priorizando siempre a las personas y las comunidades en las que opera. Los programas permanentes son el corazón de esa estrategia. Nutriendo el Futuro, en alianza con CARE, ha fortalecido la seguridad alimentaria de familias mediante capacitaciones, huertos escolares y entrega de capital semilla. A través del programa Resiliencia de Medios de Vida, se ha logrado conectar a pequeños productores con los comedores escolares, creando ingresos sostenibles y acceso a productos frescos para miles de estudiantes. Con Comunidades Sostenibles, en conjunto con Glasswing, se han promovido iniciativas educativas, huertos comunitarios y formación en nutrición. Y con Dejando Huella, el enfoque ha ido más allá de las personas, generando conciencia sobre el bienestar de más de un millón de mascotas y animales atendidos.

"La sostenibilidad no es solo un objetivo, es una forma de actuar que refleja nuestro propósito y compromiso con las generaciones presentes y futuras. Entendemos que cada comunidad con la que trabajamos es parte esencial de ese camino. Por eso, llevamos más de cincuenta años en la región construyendo relaciones duraderas, impulsando iniciativas que generan bienestar, acceso a oportunidades y seguridad alimentaria. Lo hacemos desde la convicción de que el desarrollo sostenible no se logra en solitario, sino en alianza, escuchando y creciendo junto a quienes confían en nosotros", afirmó Xavier Vargas, presidente de Cargill Food Latinoamérica.



Los éxitos alcanzados en Guatemala: se ha materializado a través del proyecto Agricultores que nutren a estudiantes, el cual ha beneficiado a más de 12 mil escolares. Heydi Ajú es uno de los miles de productores apoyados por la alianza de Cargill con el Programa Mundial de Alimentos para mejorar la producción y acceso a mercados de pequeños agricultores. Ella, junto a su esposo Álvaro, trabajan en sus parcelas ubicadas en el centro de Guatemala en donde cultivan una variedad de vegetales frescos que son destinados a cientos de platos para alimentación escolar en el departamento de Chimaltenango. Sumado a este compromiso con la nutrición, Cargill apoya a más de cien microempresarios por medio de los proyectos Microfranquicias Sociales y Shukeros Kimby: tradición que sabe a éxito, a quienes se le ha brindado capacitación y acceso a capital de trabajo para generar ingresos y convertirse en un pilar para la seguridad económica de sus familias.

"Detrás de cada programa hay personas, historias y decisiones que reflejan un compromiso auténtico con las comunidades. Hacer lo correcto implica crear oportunidades reales, generar bienestar y crecer de forma conjunta. Convivencia es la expresión de ese esfuerzo compartido y nos inspira a seguir construyendo valor donde estamos presentes", expresó Vargas.

Las cifras refuerzan ese compromiso sostenido con el país. En el último periodo, se sirvieron más de 41 mil platos de comida, se atendieron a más de 600 productores, se cuenta con más de 390 mipymes fortalecidas y se donaron más de 36 toneladas de productos. Estos resultados evidencian el impacto tangible de una colaboración constante, orientada a generar desarrollo local mediante soluciones concretas y sostenibles.